

Arica destaca en cantidad de personal de seguridad

Un estudio de la UDP ubicó a la comuna como la tercera del país en dotación.

Alberto Uribe Miranda
 La Estrella de Arica

Arica figura como la tercera comuna del país con la mayor dotación de guardias municipales dedicados a la seguridad, con cerca de 140 funcionarios contratados, según un reciente estudio de la Universidad Diego Portales que analizó a 314 municipios.

PERSONAL DE SEGURIDAD

Desde el inicio de la actual administración municipal, el 6 de diciembre, se incorporaron 40 nuevos guardias con experiencia, elevando la capacidad operativa en seguridad pública local. Estos funcionarios trabajan en tres turnos, cubriendo patrullajes y respuestas ante emergencias, contribuyendo a mejorar la percepción de seguridad entre la ciudadanía.

“Como municipio hemos asumido un problema que afecta fuertemente a la región: la inseguridad. A



LA MEDIDA FUE UNO DE LOS PUNTOS CLAVES AL INICIO DE LA NUEVA GESTIÓN ALCALDÍA.

pesar de que esta no es una responsabilidad exclusiva del municipio, hemos destinado recursos propios para fortalecer la presencia y acción en terreno”, señaló el alcalde Orlando Vargas Pizarro.

Los guardias municipales cumplen funciones diversas que van desde intervenciones en casos de robos y detenciones ciudadanas, hasta mediaciones en conflictos familiares y fiscalización del comercio ambulante irregular. Cuentan con un número especial para emergencias que permite una rápida respuesta, actuando en coordinación con Carabineros,

a quienes entregan los detenidos.

No obstante, el alcalde Vargas expresó preocupación por la limitada eficacia del sistema judicial y policial. “Muchas veces, quienes son detenidos quedan libres en menos de 24 horas, lo que genera un déficit de confianza en el sistema y dificulta el trabajo preventivo municipal, que incluye inversión en cámaras de vigilancia, personal y patrullajes”, explicó.

El municipio de Arica destaca en personal de seguridad municipal pese a contar con un presupuesto comparativamente menor

en relación a comunas más grandes y con mayores recursos, como Las Condes o Vitacura. “Que Arica esté entre las comunas con más personal de seguridad es un reflejo del compromiso que hemos asumido, aunque seguimos demandando mayor apoyo y coordinación efectiva desde los niveles centrales del Estado”, afirmó Vargas.

La alta dotación de personal municipal en Arica refleja una estrategia local sostenida. Desde el municipio insisten en que el trabajo preventivo requiere mayor respaldo desde el nivel central para ser realmente efectivo.☺